



ALLIAGA ROJAS, Fernando, *Apóstoles para el Evangelio. Historia de las Hijas de San Pablo en Chile*, Ediciones Paulinas, Santiago de Chile 1999, 217 pp., 26 x 18 cms.

El prestigioso historiador Dr. Fernando Alliaga nos ofrece en páginas documentadas, como expresa el prólogo de la obra, una historia de amor y de entrega generosa que se inició en Chile en 1948. Las Hijas de San Pablo, dedicadas a la difusión del Mensaje evangélico mediante los medios de comunicación social, han mantenido la fidelidad a las enseñanzas de su fundador, Santiago Alberione. Al centro de su misión apostólica siempre se encuentra a Jesús.

El autor de esta Historia detectó con inteligencia que el mejor método para realizarla era dejar hablar a sus protagonistas. La espontaneidad de sus testimonios constituía un repertorio documental irremplazable. Incluso las espontáneas declaraciones de las primeras religiosas conceden al relato un aire de emotividad y despiertan la admiración del lector capaz de captar la fortaleza de la virtud y la generosidad de las misioneras. Además, los testimonios dan un colorido local muy realista al relato de las actividades y se conjugan con el análisis serio del significado de un apostolado inédito en Chile hasta la llegada de las Hijas de San Pablo.

Muchas personas que mantienen ciertos prejuicios en relación a un apostolado que mantenía librerías de libros religiosos, se sorprenderán al conocer que ellos también los tenían algunos obispos. Muchas veces por desconocimiento de la realidad de una tremenda pobreza, oculta tras los rostros sonrientes de quienes confiaban en la Providencia, muchos de estos prejuicios expresados hirieron profundamente a las religiosas. Más de un pastor diocesano que no deseaba su presencia, se convirtió con el tiempo en admirador de este apostolado, que implicó un tremendo sacrificio en los primeros años de su consolidación en nuestro país.

Otros han tenido que rendirse ante la sorpresa de una dedicación a sectores más pobres y de clase media, aunque parezca extraño para quienes han visto una empresa comercial en la difusión del pensamiento cristiano. Indudablemente que el Concilio confirmó la bondad de su apostolado, pero no les libró del esfuerzo para adaptarse a los cambios radicales que sufrió Chile en los últimos cincuenta años.

Fernando Alliaga ha sabido unir magistralmente los hilos de los acontecimientos nacionales y de la Iglesia universal con la actividad apostólica de las Hijas de San Pablo. Al relatar los sucesos, haciendo desfilar las principales personalidades de la congregación, como la Madre Tecla, analiza las dificultades con tal naturalidad que en medio de anécdotas sugerentes reflejan una dura realidad. Pero siempre capta la fuerza del Espíritu que anima a las religiosas y que las dinamiza en su apostolado, inspirándoles proyectos que cuajan gracias al tesón, a la fe y la confianza en el Señor. Las religiosas saben que ellas son instrumentos en manos de Dios que hace maravillas mediante sus humildes servas.

Esta historia ejemplifica lo que debe ser una Historia de la Iglesia que se centra en lo medular: la acción que surge de la fuerza de una espiritualidad específica. El autor es historiador y teólogo, hace hablar a religiosas que viven el espíritu de su fundador con el fervor de sus primeras discípulas. Por eso no reduce su narración a hilvanar acontecimientos, los analiza a la luz de la fe, como se nota en los títulos de los diez capítulos de la obra. Alba de un nuevo apostolado, el apostolado de la buena prensa, Chile, país de esperanza, colaboradoras del episcopado, anunciadoras del Evangelio, en proyección al nuevo milenio son los enunciados de algunos capítulos que arrojan mayores comentarios.

Tres apéndices y numerosas ilustraciones en colores y en blanco y negro complementan esta Historia escrita con sentido de Iglesia, con objetividad y riguroso método.

# Apóstoles para el Evangelio [artículo] Marciano Barrios Valdés

Libros y documentos

## AUTORÍA

Barrios Valdés, Marciano

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Apóstoles para el Evangelio [artículo] Marciano Barrios Valdés

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile